



Año 3 No.78, Marzo 12, 1996

Director General de la FAO visitó el IICA

El máximo funcionario de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Jacques Diouf, visitó el reciente 8 de marzo la sede central del IICA, atendiendo una invitación del Director General del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), Carlos E. Aquino G.

Diouf, de nacionalidad senegalés, quien visitó Costa Rica en el marco de una gira por Centroamérica y México para analizar el impacto de los proyectos del organismo en la región, fue recibido a nombre de las autoridades costarricenses por el Ministro y Viceministro de Agricultura de Costa Rica, Roberto Solórzano y Oscar Campos, respectivamente.

En la Sede Central del IICA, Diouf fue recibido por Carlos E. Aquino, Director General del Instituto y por Larry M. Boone Subdirector General, además de miembros del gabinete del IICA, quienes junto con el Ministro y Viceministro de Agricultura del país; representantes de organismos internacionales como el Banco Mundial (BM), el Banco Interamericano de Desarrollo

(BID) y la Sociedad Alemana de Cooperación (GTZ), entre otros, participaron en un agasajo en honor al Director General de la FAO.

Durante el encuentro, Diouf y Aquino coincidieron en que garantizar la seguridad alimentaria de grandes contingentes humanos a través de modelos de producción sostenibles, equitativos y competitivos constituye el principal reto que enfrenta la agricultura de cara al Siglo XXI.

"Actualmente, -advirtió Diouf- 800 millones de personas son víctimas del hambre en el mundo y aproximadamente 200 millones de niños carecen de fuentes primordiales de proteínas y calorías".

En opinión de Aquino, el trabajo conjunto de ambas instituciones constituye terreno fértil para desarrollar "acciones estratégicas y prospectivas bajo un enfoque humanista". Por su parte, Diouf manifestó que las condiciones técnicas y financieras, la experiencia acumulada y el apoyo político que ostentan ambos organismos son los elementos fundamentales de su complementación.

"Es una oportunidad excepcional para armonizar los trabajos del sector agropecuario, optimizando recursos cada vez más limitados. Sin duda, este fructífero e histórico encuentro entre FAO e IICA, permitirá revalorar y posicionar la agricultura de cara al siglo XXI", apuntó Aquino.

El Ministro Solórzano, por su parte, aprovechó la ocasión para solicitar a la FAO apoyo técnico-financiero en la ejecución de la segunda etapa del proyecto de agricultura conservacionista, dirigido a pequeños y medianos

Sigue...

Contenido

**Con el IICA:
CATIE persigue sólida
alianza estratégica 2**

productores que pliquen el manejo integrado de recursos.

El titular enfatizó en la necesidad fortalecer la producción de granos básicos, para garantizar un mínimo de abastecimiento.

La FAO y el IICA realizan, actualmente, cambios profundos dirigidos, entre otros objetivos, a descentralizar sus operaciones. Como parte de este proceso de transformación, IICA y FAO propician un mayor acercamiento entre sí, y con otros organismos homólogos, con el fin de satisfacer, efectivamente, las crecientes necesidades de sus estados miembros, en un marco de austeridad financiera.

Diouf señaló, que "no hay que esperar a que ocurra una situación de crisis para hacer algo; es indispensable estar preparado para hacer frente a las necesidades relacionadas con la agricultura y la seguridad alimentaria, tanto a nivel nacional, subregional y mundial, incluyendo organizaciones públicas y privadas, organismos no gubernamentales y la sociedad civil".

El IICA, organismo especializado en agricultura del Sistema Interamericano, contempla dentro de su agenda temas estratégicos como recursos naturales, ciencia y tecnología, sanidad agropecuaria, desarrollo rural sostenible, comercio, integración y desarrollo agroempresarial, entre otros.

Vistazo a la agricultura

Al evaluar la calidad de la alimentación y la producción

agropecuaria de cara al siglo XXI, Diouf manifestó que, en la actualidad, las reservas mundiales de granos están un 4% por debajo de los niveles de seguridad alimentaria.

Ante esta carencia, la tendencia es al aumento de los precios de los granos. Esos costos adicionales, del orden de los 3000 millones de dólares constituyen una clara posibilidad de endeudamiento para los países en desarrollo, explicó el funcionario.

Como contrapeso a esa situación, Diouf recomendó el fortalecimiento de la actividad agroindustrial y de los sectores de servicios en las naciones en desarrollo, con el fin de tener mayor capacidad de inversión.

En relación con el istmo centroamericano, Diouf calificó de positivo el entorno regional, caracterizado por el fin de conflictos bélicos. En ese sentido, aclaró, "hay mayores posibilidades de producir competitivamente".

Con el IICA: CATIE persigue sólida alianza estratégica

La conformación de una alianza estratégica sin parangón en el Continente" al lado del IICA constituye una de las metas que perseguirá en su segundo mandato (1996-2000) el Director General del Centro Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza (CATIE), Rubén Guevara, juramentado el reciente 1º de marzo.

De nacionalidad hondureña y especialista en Ciencias Forestales, Guevara asumió funciones ante Ministros de Agricultura y de Recursos Naturales de Centroamérica, cuerpo diplomático acreditado en el país y delegados de organismos internacionales, entre ellos, el Director General del IICA. "Debemos mantener incólume nuestra filosofía de producir conservando y conservar produciendo; es decir, buscando un balance entre la producción alimentaria y de bienes y servicios y la protección, dijo el funcionario en su mensaje.

La ceremonia tuvo como telón de fondo la conmemoración del 50 aniversario de la creación del CATIE, la más antigua escuela latinoamericana de posgrado en ciencias agrícolas, que en su inicio formó parte del entonces Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas (IICA).

La renovada alianza que buscará el CATIE con el IICA se orientará a desarrollar formas novedosas de trabajo conjunto en beneficio de la región centroamericana en áreas como producción alimentaria, desarrollo humano, el manejo de los recursos naturales y la protección del medio ambiente.

En esta nueva etapa de vida institucional el CATIE "focalizará más la investigación científica, mejorará los procesos de enseñanza-aprendizaje en su Escuela de Postgrado y potenciará las técnicas y metodologías de transferencia y cooperación técnica", explicó Guevara.

Carta del IICA es un boletín semanal con información sobre las actividades del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, preparada por la Unidad de Información Pública. Editora: Mishelle Mitchell. Apartado Postal: 55-2200, Coronado, San José, Costa Rica. Cable: IICASANJOSE. Telex: 2144 IICA. Fax (506) 229-4741. Teléfono: 229-0222.

El IICA es el organismo especializado en agricultura del Sistema Interamericano. Sus orígenes se remontan a 1942 y sus fines son estimular, promover y apoyar los lazos de cooperación entre sus 33 Estados Miembros para lograr el desarrollo agrícola y el bienestar rural. Tiene 17 Observadores Permanentes.